



Medienmitteilung Gemeinde Erstfeld, frei zur Veröffentlichung

Start der Mitwirkung zum Siedlungsleitbild Erstfeld und Entwicklungskonzept ESP Gygen

Die Bevölkerung von Erstfeld kann sich aktiv in die Überarbeitung des Siedlungsleitbildes und in die Ausgestaltung des Entwicklungskonzeptes für das Arbeitsplatzgebiet Gygen einbringen. Seit dem 25. August ist die öffentliche Mitwirkung für diese beiden richtungsweisenden Planungsinstrumente während vier Wochen geöffnet.

Mit grossem Interesse und Engagement hat die Bevölkerung von Erstfeld den Auftakt zur Mitwirkung am überarbeiteten Siedlungsleitbild und am neuen Entwicklungskonzept ESP Gygen begleitet. An zwei öffentlichen Informationsveranstaltungen konnten beinahe 100 Personen begrüsst werden. Vertreter/-innen aus dem Gemeinderat, Fachleute und interessierte Einwohner/-innen diskutierten engagiert über die zukünftige Entwicklung von Erstfeld.

Die offene und konstruktive Atmosphäre der beiden Veranstaltungen zeigte, wie wichtig das Thema für die Gemeinde ist. Fachleute, Kommissionen und weitere Anspruchsgruppen waren bereits in der Entwicklung der Grundlagen-Dokumente eingebunden. Entstanden sind dabei die Entwürfe der zwei nachfolgenden Planungsinstrumente.

- **Siedlungsleitbild:** Das Siedlungsleitbild ist ein übergeordnetes strategisches Planungsinstrument, das aufzeigt, wie sich die Gemeinde Erstfeld in Bezug auf Wohnen, Arbeiten, Verkehr, Grünräume und Infrastruktur künftig weiterentwickeln soll. Das Siedlungsleitbild formuliert die räumlichen Zielsetzungen und die daraus abgeleiteten Strategien, um die Entwicklung der Gemeinde nachhaltig, koordiniert und zukunftsgerichtet zu gestalten. Dabei nimmt es die geänderten Bedürfnisse und Rahmenbedingungen auf und dient als Grundlage für die angestrebte Revision der Nutzungsplanung.
- **Entwicklungskonzept ESP Gygen:** Dieses Dokument ist ein Bestandteil des Siedlungsleitbildes und zeigt die Richtung auf, wie sich das Arbeitsplatzgebiet am Dorfrand von Erstfeld in den kommenden Jahren entwickeln kann. Die zukünftige Nutzung dieses kantonalen Entwicklungsschwerpunktes (ESP) soll in einer ersten Phase prioritär für die Bedürfnisse der ortsansässigen Betriebe ausgelegt werden und entsprechende Entwicklungsmöglichkeiten schaffen sowie langfristig auch Neuansiedlungen von Firmen ermöglichen.

Im Zeitraum vom 25. August bis am 25. September 2025 findet für alle Interessierten die öffentliche Mitwirkung statt. Die Bevölkerung erhält über die Online-Mitwirkung die Möglichkeit, sich weiterhin aktiv einzubringen, Meinungen zu teilen und konkrete Anregungen für die räumliche Entwicklung von Erstfeld einzugeben. Mit diesem partizipativen Ansatz setzt Erstfeld ein Zeichen für eine gemeinschaftlich gestaltete Zukunft und schafft damit richtungsweisende Rahmenbedingungen für die räumliche Entwicklung von Erstfeld. Der Gemeinderat und die Ortsplanungskommission freuen sich auf eine rege Teilnahme und das Engagement der Bevölkerung für die Zukunft von Erstfeld.

Alle Informationen zur Beteiligung und zu den nächsten Schritten finden sich auf der Online-Plattform: www.erstfeld-mitwirken.ch. Interessierte können die Dokumente und das Mitwirkungsformular auch bei der Gemeindeverwaltung (Gotthardstrasse 99) beziehen.

Erstfeld, 26. August 2025